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深圳市拓日新能源科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20221109 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 （2022 深圳辖区上市公司投资者网上集体接待日活动） 

参与单位名称及

人员姓名 
线上投资者多名 

时间 2022 年 11 月 9 日 14：00-17：40 

地点 香年广场 A 栋 801 会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书龚艳平、财务总监余永米 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

2022 年 11 月 9 日，公司参加由深圳上市公司协会及深圳

市全景网络有限公司联合主办的 2022 深圳辖区上市公司投资

者网上集体接待日活动，董事会秘书龚艳平、财务总监余永米

出席了本次活动。 

本次活动主要问题汇总如下： 

1、请问董秘，2021 年公司应收的光伏发电等项目补贴到

账多少钱？预计 12 月底前到账多少钱？谢谢？ 

答：2021 年公司共收到可再生能源电价附加补助资金约 1

亿元；可再生能源电价附加补助资金原则上对国内已纳入补贴

名录的存量电站实行按季预拨、年终清算，通过国家电网最终

发放到企业，感谢您的关注。 

2、我只想问钙钛矿的研发到什么程度了？ 

答：感谢您的关注！关于钙钛矿项目研发，公司有持续投

入。但新技术研发需要一定周期，如果后续有新的进展，公司

将第一时间在指定的信披平台披露。 

3、钙钛矿电池研发共几年了？ 

答：您好，公司与北京大学深圳研究生院自 2019 年开始

合作研发钙钛矿的相关项目，已经持续研发三年了。 



4、有欧洲订单吗？ 

答：目前欧洲光伏市场正快速增长，公司已拿到一些客户

订单，对公司未来欧洲市场的开发，管理层保持乐观的判断。 

5、请问董秘，公司在欧洲、美洲国家具体销售产品的超

市平台、网络门户平台有哪些？2022 年在上述国家销售产品

的总金额是多少？同比增长多少？谢谢? 

答：公司光伏应用消费品超过 500 种类，主要以先款后货

的模式销往欧美国际商超（如：家乐福、沃尔玛、Kmart 等），

此部分销售额较为稳定。公司的光伏消费品主要面向海外市

场，但近年来随着国内移动电源箱及户外光伏发电消费品需求

和热度上涨，我们开始通过阿里平台（https://002218.1688.com）

和 京 东 平 台 店 铺 “ 拓 日 新 能 运 动 户 外 旗 舰 店 ”

（https://mall.jd.com/index-12328155.html?from=pc）对“户外移

动电源箱系列产品”进行销售，把握国内市场。2022 年上半年

公司海外业务实现收入 2.7 亿元，占收入比 35.81%，较上年同

期增长 64.07%。 

6、公司的钙钛电池方面公告消息长时间停留在“专利申

请阶段和设备改造”。究竟什么时候才有实质消息公告？ 

答：感谢您的关注！公司在钙钛矿电池方面具有较好基础，

钙钛矿电池也属于薄膜电池，与公司非晶硅电池工艺技术和设

备具有一定共通性；公司也具有较强的工艺自主开发与设备自

主研发能力，预期能够大大降低钙钛矿电池的生产成本与投资

回收周期。公司对钙钛矿项目有持续投入研发力量，但新技术

研发需要一定周期，相关进展公司将第一时间在指定的信披平

台披露。 

7、拓日新能未来的增长点在哪里呢？ 

答：近几年，公司主营业务结构比较稳定，分别为晶体硅

太阳能电池芯片及组件、电站发电收入和核心辅材，未来业务

结构不会发生重大变大，但会有新的增长点，如光伏胶膜、接

线盒、便捷式储能电池、电站 EPC 工程承揽等。 

光伏电站发电收入是公司的利润基石，毛利高且能带来稳

定的现金流，公司目前在建项目包括连州宏日盛 200MW 和澄

城东益新能 100MW 等光伏电站，此外公司将继续通过与央国

企联建和自建并行的模式大力拓展全国平价电站、开发分布式

等项目。 



光伏辅材方面，公司现有日投料量 1200T/D 且能量产大尺

寸、多规格光伏玻璃的生产线；光伏胶膜产品除自用外正逐步

向各大主流组件和玻璃客户导入，西安光伏胶膜产业基地亦正

加快推进建设，建成后将提高公司光伏胶膜产品的市场占有份

额；与此同时，公司成功搭建光伏接线盒生产线并实现全面自

用，聚焦打造光伏辅材一站式供应链，为组件客户做好全套辅

材供应链服务。光伏辅材业务将是未来主要的业绩增长点。另

外，目前平价上网平稳过度，电站业主的支付能力加强，公司

将承揽一定规模的电站 EPC 项目。 

8、请问，公司是最早的太阳能上市公司，发展至今营收

依然在 10 多亿，今年欧洲能源紧缺贵公司在德国还有 2 个在

营运的太阳能发电站，营收利润却双降。股吧里骂声一片。为

什么上市 20 年了公司还是止步不前？ 

答：您好，公司自成立以来深耕光伏行业近 20 年，是成

立最早的光伏企业之一。公司作为国内第一家在 A 股市场上

市的纯太阳能企业，已成为行业中拥有完整产业链以及相对稳

健的光伏企业之一。因公司产业链较长，在销售前、后端产品

收入并表后会导致公司的营收减少。 

近年来，公司聚焦毛利较高的光伏玻璃和光伏胶膜领域，

成功打造全产业链中的优势链条，2019-2021 年度综合毛利率

连续三年均超 30%，稳步提升营业收入的同时不断提高公司的

盈利能力。未来公司将继续围绕光伏核心辅材（玻璃、胶膜和

支架）、太阳能电池产品（硅片、电池、组件）、电站应用三

大业务，通过深耕垂直一体化产业链、利用差异化技术竞争和

高端装备自制等优势，实现营收、盈利稳步提升，打造出健康

可持续发展的增长模式，力争将拓日新能打造为“华南地区以

及粤港澳大湾区具有领先竞争力的清洁能源企业”。感谢你的

关注！ 

9、贵公司的钙钛矿电池专利申请现在什么情况了？ 

答：公司已取得一些钙钛矿相关的已授权专利。这些相关

专利，公司正继续做一些产业化方向的研发，并争取在成本可

控的时候，择机中试并量产。 

10、请问公司光伏产品的光电转换效率如何？行业什么

水平？ 

答：您好，公司生产的光伏产品可满足不同客户的技术要



求，其光电转化效率可达到行业的领先水平。感谢您的关注！ 

11、公司的战略规划目标是什么 ，未来三五年，公司的

营收、利润等要达到一个什么样的水平，公司对市值管理的目

标是什么？ 

答：您好，公司主要的发展方向为光伏电站开发建设、光

伏辅材和光伏组件的生产销售、EPC 工程承建。未来主要业务

增长点在于光伏胶膜、接线盒、便捷式储能电池、电站 EPC

工程承揽等。 

 光伏电站发电收入是公司的利润基石，毛利高且能带来

稳定的现金流，公司目前在建项目包括连州宏日盛 200MW 和

澄城东益新能 100MW 等光伏电站，此外公司将继续通过与央

国企联建和自建并行的模式大力拓展全国平价电站、开发分布

式等项目。光伏辅材方面，公司现有日投料量 1200T/D 且能量

产大尺寸、多规格光伏玻璃的生产线；光伏胶膜产品除自用外

正逐步向各大主流组件和玻璃客户导入，西安光伏胶膜产业基

地亦正加快推进建设，建成后将提高公司光伏胶膜产品的市场

占有份额；与此同时，公司成功搭建光伏接线盒生产线并实现

全面自用，聚焦打造光伏辅材一站式供应链，为组件客户做好

全套辅材供应链服务。光伏辅材业务将是未来主要的业绩增长

点。另外，目前平价上网平稳过度，电站业主的支付能力加强，

公司将承揽一定规模的电站 EPC 项目。 

公司将继续通过一体化产业链、差异化市场和技术竞争等

优势，打造出健康可持续发展的增长模式，力争实现营收、利

润、市值稳步提升，将拓日新能打造为“华南地区以及粤港澳

大湾区具有领先竞争力的清洁能源企业”。 

12、补贴在公告上说有十多亿，其他的补贴什么时候发

放？ 

答：您好，可再生能源电价附加补助资金原则上对国内已

纳入补贴名录的存量电站实行按季预拨、年终清算，通过国家

电网最终发放到企业，感谢您的关注。 

附件清单（如有） 无 

日期 20221109 

 

 


